

Los Debates

AÑO XIV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2533

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Viernes 27 de Septiembre de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

Cuestiones agrícolas

UNA IDEA

Una vez que nos hemos convencido que es necesario explotar nuestra agricultura, encauzándola por el camino del adelanto, y en este sentido se van haciendo mejoras e innovaciones, justo es que desde las esferas oficiales se estimule á nuestros agricultores para que este movimiento hacia el progreso, emprendido por nuestra atrasada agricultura, sea todo lo rápido que nuestras circunstancias exigen.

Vamos á indicar aquí una idea que, á nuestro parecer, llena cumplidamente su objeto. Ya que copiamos tanto á nuestros vecinos los franceses, copiemos una cosa buena. En la vecina república, anualmente gira una visita á todos los distritos agrícolas una Comisión de ingenieros agrónomos, con el fin de conceder varios premios en metálico, medallas y diplomas, á los dueños ó colonos que mejor cultiven la finca agrícola. Dicha comisión, no solo se fija en la bondad de los sistemas culturales, sino también en el criterio general que preside la explotación. Cumplida

su misión, reúne todos los antecedentes de las fincas premiadas, y los publica en folletos que, coleccionados por años, contienen no pocas enseñanzas para los que se dedican á la explotación del suelo,

¿No se podía hacer aquí una cosa análoga? ¿No podían celebrarse certámenes puramente agrícolas en cada región, en los que se premiaran con máquinas modernas las iniciativas de los grandes propietarios y con metálico á los colonos y á aquellos obreros que más se distinguieran por su honradez y conocimientos prácticos de la ciencia del campo? Creemos que esto no sería tan difícil de implantar y que, estimulando poderosamente las iniciativas de los labradores, el adelanto de nuestros cultivos iría en aumento.

La idea queda ya apuntada; si merece ponerse en práctica, el señor Villanueva, desde el alto puesto que ocupa, puede darle forma aplicable.

C. RAMOS.

LA BODEGA

Hacer vino es lo más fácil del mundo; con estrujar la uva y envasar el mosto para que fermente, basta á veces para obtener vino.

Pero entre hacer vino y obtenerlo bueno la diferencia es inmensa: de tal suerte que, siendo muchos los que pretenden hacer vinos, son pocos los que quieren conocer y practicar las operaciones necesarias para obtenerlos buenos.

Y si son pocos los que obtienen buen vino, tampoco son muchos los que, después de la cosecha, han de rodearlos de las condiciones indispensables para su conservación y mejora.

Entre los muchos factores que contribuyen á la conservación y «crianza» de los caldos, tiene capital impor-

tancia la «bodega», por ser el local donde han de permanecer largo tiempo y experimentar las distintas fases por que ha pasar todo vino antes de ser bueno.

De ahí la necesidad de que la bodega reúna las mejores condiciones. Si la bodega es muy seca y ventilada, produce la rápida evaporación y consiguiente pérdida del líquido contenido en los envases. Si es muy húmeda, facilita el enmohecimiento de los toneles que trascienden á los vinos. Si es poco limpia y contiene materias orgánicas en descomposición, puede comunicar á los caldos mal gusto, fetidez y malas fermentaciones. Si al trasegar los vinos se ha dejado algún utensilio sucio ó se ha derramado, puede agriarse, y el «micoderma acetí» comunicarse á los demás vinos y agriarlos.

Conviene, pues, que la bodega esté bien orientada; que no esté ni muy húmeda ni muy seca, y que de vez en

cuando se proceda á su desinfección y saneamiento. Para ello basta generalmente blanquear las paredes con lechada de cal, mantener limpio el suelo, los envases y demás utensilios y quemar en distintos puntos de la misma una cantidad de azufre en trozos pequeños para que el gas sulfuroso que se produce destruya los gérmenes de infección que revolotean por la atmósfera y que podrán alterar todos los caldos.

Puede también sanear la bodega colocando en distintos puntos de la misma platos que contengan hipoclorito de cal; rociándolo con un poco de ácido sulfúrico ó clorídrico para que desprenda cloro.

Otro desinfectante de primer orden «formol», cuya acción microbicida está fuera de duda. Mas como quiera que su empleo resulta actualmente caro y no está al alcance de todos, no nos atrevemos á aconsejarlo, bastando, como basta, el hipoclorito de cal ó azufre, productos baratos y de todos conocidos.

No descuiden, pues, los vinicultores la limpieza y desinfección de la bodega, ya que de ella depende en gran parte la bondad del vino.

Cómo viaja el Czar

Ahora que tan de actualidad es cuanto se refiere al viaje del Soberano de Rusia, á Francia, tendiendo á consolidar aun más los lazos de amistad y alianza que unen á las dos poderosas Naciones, á pesar de la enorme distancia á que por su constitución política y social se encuentran, creemos oportuno dar á conocer algunos detalles de cómo viaja el Emperador de todas las sias, á bordo de su magnífico y nuevo yatch «Standard»

Cuando el Czar emprende un viaje, cualquiera que éste sea, excepto los que hace á las residencias imperiales, todo el mundo se mueve en palacio. Es un verdadero acontecimiento: los preparativos ocupan á todos, las órdenes se suceden, los altos funcionarios conferencian misteriosamente, los ministros se interrogan, nadie descansa.

Los múltiples servicios de la corte funcionan todos á la vez. La seguridad general debe vigilar por el augusto viajero: inspecciona las vías férreas, analiza la solidez de los túneles y puentes y establece cordones de

centinelas en una longitud de muchos kilómetros.

Los escuderos escojen el equipaje que precederá al emperador en las poblaciones donde debe detenerse. Los *maitres d'hotel* están encargados de asegurar un personal suficiente para el servicio particular de la corte durante el viaje y de redactar los *menús* de las comidas que han de servirse en el vagon ó á bordo del yatch.

Los ayudas de cámara preparan los trajes y objetos que, según las circunstancias, pueden ser necesarios al soberano. Llevan algunos trajes de paisano, pocos, porque el czar los usa rara vez; pero en cambio llevan un verdadero guardarropa de uniformes militares, entre los que predominan las túnicas de *Préobrajensky* (1), favoritas del monarca.

Lo necesario y lo superfluo abundan en el equipaje imperial. Es preciso prevenirse contra todo lo imprevisto.

En los viajes del czar á Dinamarca se embarca, generalmente, con la zarina y su séquito, á bordo del *Estrella Polar*, elegantísimo y confortable yate de recreo que hizo construir Alejandro III, y que evoca en su hijo los recuerdos de la infancia.

Pero desde hace algunos años ha progresado de tal modo el lujo de los barcos, que el elegante yate de otra época, hoy por hoy, no podía sostener la comparación con el *Hohenzoellern*, de Guillermo II; ó el nuevo *Victoria and Albert*, de Eduardo VII. El emperador de Rusia necesitaba un palacio flotante para las grandes ocasiones que mantuviese dignamente su puesto, y lo ha conseguido construyendo, hace cinco años, un magnífico vapor que ha bautizado con el nombre de *Standard*.

Este barco es precioso. Tiene tres mástiles de acero que pueden soportar hasta 11.000 piés cuadrados de lona, y dos enormes chimeneas. Está pintado con los colores imperiales: negro hasta la línea de flotación, amarillo por debajo. A proa un águila de dos cabezas con sus alas negras desplegadas, parece que va á alzarse al vuelo; á popa, esculpidas en madera, se ven las iniciales del czar: N. II. Dos filetes dorados van á lo largo de la cinta, y algunos arabescos, dorados también, adornan el casco.

El puente mide 420 piés de largo por 50 de ancho; dos máquinas que

(1) Regimiento privilegiado de la Guardia Imperial.

mueven cada una su hélice y desarrollan una fuerza de 15.000 caballos, mueve el buque con una velocidad media de 19 nudos por hora. La tripulación se compone de 350 hombres mandados por 20 oficiales.

En cuanto á los alojamientos, hay que admirar, en primer lugar, el del puente, cubierto con un hermosísimo tapiz de Oriente, y cuyo mobiliario ha costado más de 20.000 francos. Los departamentos del czar, las dos emperatrices y czarevicht se componen cada uno de tres piezas: alcoba, salón y cuarto de baño. En el centro del grupo que forman estos departamentos se encuentra el comedor, destinado á la intimidad de la familia. En seguida viene un salón en rotunda, con riquísimo mobiliario y tapicería de seda verde y mar.

La alcoba del czar tiene mobiliario de corazo; los cortinajes son persas, con flores azules en fondo blanco. El lecho, de bronce niquelado. El salón y gabinete de trabajo tiene cortinajes de seda gris azulado, está tapizado de cuero del mismo color y circundado de un divan de cuero también.

Los departamentos de la emperatriz están colgados de seda verde pálido.

Por dos monumentales escaleras de madera de haya se sube al gran comedor de gala, vastísima pieza alumbrada por dos filas de ventanas durante el día, y cinco focos eléctricos por la noche.

Pueden disponerse allí setenta y cinco cubiertos. En un ángulo hay un piano de cola; en el fondo, una especie de *loggia* se abre sobre la capilla en que arden constantemente algunas luces.

Tal es el yatch donde el emperador navega en las grandes ocasiones y á bordo del cual ha realizado su viaje á Francia.

A VUELA PLUMA

Como sentimos más que cariño, verdadero entusiasmo por la Cámara Agrícola de nuestra ciudad, no solo por la importancia y utilidad que pueda tener para el fomento de la principal fuente de riqueza del país, sino porque tanto como el que más contribuimos á su creación y desarrollo, nos ha impresionado penosamente una carta que hemos recibido de una personalidad tan interesada como nosotros mismos en la pujanza y buen nombre de dicha asociación y á la que, desde sus comienzos, ha prestado toda su voluntad y todos sus esfuerzos.

Ese mismo cariño y ese entusiasmo nos impide acceder á los requerimientos de la amistad, publicando dicha carta; pero nos creemos en el deber de decir algo, deseando que nuestra modesta opinión contribuya á tranquilizar los ánimos y á robustecer un organismo tan necesario é importante para nuestro país.

¿Qué pasa en la Cámara Agrícola?

En el seno de la Cámara Agrícola ha surgido un dualismo, una división profunda. Es opinión de unos que la Cámara debe convertirse en una entidad política, pues que sin el apoyo de ésta, los propósitos, las energías y los

esfuerzos de los agricultores serán siempre estériles y jamás se trocarán en realidades fructíferas para la clase. ¿No son políticos, dicen, el conde de Torres Cabrera, el marqués de Camps, el conde de San Bernardo y tantos otros campeones de la agricultura patria? Pues si lo son otros, ¿por qué no serlo nosotros? Además, ¿no han venido de la política y de los políticos todas las asechanzas y ataques contra la Cámara y contra la Unión Agrícola? ¿Por qué dejarles, pues, el campo libre y no tomar plaza en el mismo terreno desde el que nos atacan, para defendernos?

Y contestan los otros: No, la Cámara, por su origen, por su objeto y por la finalidad á que aspira, no es, ni puede ser política; la Cámara no puede ni debe ser un partido mas en la localidad, aspirando á turnar en el disfrute de todas esas granjerías que constituyen el caciquismo; la Cámara debe estar por encima de todos los partidos, y de este modo, girando cada entidad en su esfera de acción, puede utilizar la Cámara para sus fines el esfuerzo de todos, ya que nadie en esta forma, políticos y no políticos, ha de negarle su concurso. Y descendiendo al terreno de los hechos, añaden: ¿qué utilidad práctica, qué ventajas y qué prestigios ha obtenido la Cámara con el conato de presentación del conde de San Bernardo, con la adhesión á las bases de Zaragoza, con la campaña ante los poderes públicos contra el último Ayuntamiento, con la solemne é inoportuna censura á todos los caciquismos delante de los Sres. Gascón y Roig, y con las actuales simpatías á lo por ella ayer combatido? ¿Y «con qué derecho, añade nuestro amigo, si nada han de ganar en ello los intereses agrícolas, ha de convertirse la Cámara en el *Katipunan* de cuatro personajes bíblicos, para abominar, maldecir de todo caciquismo que no sea el propio?»

No son estas solas las razones que unos y otros aducen, pero que dejamos de continuarlas en aras de la brevedad, restándonos, por hoy, solo deplorar la actitud en que se han colocado unos y otros, que ha de perjudicar altamente á la colectividad. Dejando para otro día el analizar la razón que asiste á unos y á otros, entendemos que lo práctico y lo beneficioso para la Cámara y para el país, fuera que cesaran de una vez y para siempre esos dualismos, esas divisiones que lo esterilizan y lo malogran todo; y que unidos trabajaran con aquella alteza de miras y aquella independencia de criterio que exigen los valiosos intereses de la agricultura patria, para hacer de la Cámara una asociación respetable y de todos respetada.

Escriben de Tarragona:

«Invitados por el Excmo. Sr. General D. Ignacio de Montaner, han acudido esta mañana al Gobierno militar los jefes, oficiales y una comisión de clases y soldados del Batallón Infantil, siendo cariñosamente recibidos por nuestra digna primera autoridad militar, quien, después de felicitarles por el éxito que han obtenido y de obsequiarles con dulces, les dirigió un pequeño discurso en que, con frase que pudiera impresionar la imaginación de los jóvenes, trató de in-

culcarles ideas de honor, de disciplina y de fraternidad, principios esenciales de la profesión militar, de que ellos han dado buena muestra, pues perteneciendo á distintas clases sociales, ni se ha registrado una sola desertión, ni han mostrado disgusto porque los empleos se hayan conferido sin atender á otra razón que la del mérito de los favorecidos.

Terminó haciéndoles saber que el soldado no es carne de cañón, sino salvaguardia del orden, de la patria y de la libertad.

Los niños, muy complacidos, abandonaron el local, comentando en la forma que les es dado hacerlo el discurso del general.»

Nuestro paisano y querido amigo el laureado escultor señor Querol, encargado de modelar la estatua que ha de erigirse en Barcelona á Federico Soler (Pitarra), ha escrito una carta dirigida á la Junta ejecutiva de aquel monumento, participándole que el modelo de dicha estatua está próximo á terminarse.

Dícese que las elecciones de concejales se suspenderán hasta que se apruebe la reforma de la ley municipal que tiene ya estudiada el ministro de la Gobernación.

La reforma se reduce en síntesis á lo siguiente:

Las corporaciones municipales actuales desaparecerán.

Se elegirá por el pueblo el alcalde y una junta compuesta de siete que formará el presupuesto y se retirará á su casa á esperar que pase el año y el alcalde lo desarrolle.

Al término del año esa junta se vuelve á reunir y aprueban ó no las cuentas y la gestión del alcalde.

Según parece, en breve actuará en el teatro Principal una gran compañía dramática hispanoamericana, que, tanto por la valía de los artistas, como por las obras que pondrán en escena, ha de llamar la atención en esta ciudad.

Por la importancia que reviste, copiamos lo siguiente que publica el *Diario Español*, órgano del Sr. Gamazo:

«Las declaraciones del duque de Tetuán han producido entre los aficionados á los partidos turnantes una inquietud que resalta en los comentarios que sobre ellas se hacen.

Así los ministeriales como los conservadores del Sr. Silveira aparecen unidos para abominar de esa concentración, olvidándose los primeros de que el partido fusionista está formado con elementos tan heterogéneos como los moderados, los progresistas, los unionistas y los republicanos, y no recordando ya los segundos que el Sr. Silveira estuvo siete años en disidencia con el Sr. Cánovas y expuso entonces sobre la naturaleza, evolución y disciplina de los partidos ideas radicalmente contrarias á las que ahora mantienen sus amigos.

No hay noticias concretas y autorizadas respecto del alcance de esa acción parlamentaria de las minorías monárquicas revistirá un carácter de mayor unidad en el próximo período de las Cortes, siendo probable que sobre tal acción cambien impresiones los jefes de las citadas mi-

norias cuando se encuentren todos en Madrid.

Los sermones del novenario con que todos los años honran á su madre y patrona, Santa Teresa, las hijas de María, han sido confiados á nueve sacerdotes de esta ciudad.

Hasta hoy los tímidos esfuerzos de la diplomacia no han logrado abolir el vergonzoso tráfico de mujeres, tan deshonesto como cruel.

Una nueva conferencia internacional se reunirá pronto en Amsterdam con el objeto de acordar medios para la representación eficaz de la trata de blancas y proponerlos á los Gobiernos.

Una de las proposiciones inscritas en el programa propone castigar al individuo reconocido culpable de haberse dedicado á dicho infamante comercio, con tres años de cárcel. Los que vivan del tráfico, considerándolo como un oficio, sufrirán diez años de prisión.

El año próximo se celebrará en París otro Congreso para castigar á los tratantes de blancas.

En el repartimiento verificado por la Comisión mixta de reclutamiento de Tarragona, para contribuir al cupo de servicio activo, ha resultado que al partido de Tortosa le corresponden 465 soldados, y de éstos, 156 á esta ciudad.

Los miembros de la Diputación boer en La Haya han celebrado una conferencia con el ministro de Negocios extranjeros de Holanda, con motivo de haberse dicho que el gobierno de Holanda preguntará á Alemania, Rusia y Francia si están dispuestas á apoyar el arbitraje, según se acordó en la Conferencia de La Haya, en favor de los boers; y que la reina Guillermina escribirá particularmente al Czar, interesándole en este asunto.

Como resultado de esta entrevista, el citado ministro holandés ha enviado á las legaciones extranjeras una copia impresa del llamamiento que hacen los boers á las naciones de Europa en favor del arbitraje.

Según comunica la Guardia civil de Burriana, se presentó en casa de Miguel Monfort Ribés, su cuñado Vicente Gimeno Martí, con un hacha, dando varios golpes á la puerta, queriendo abrirla con la referida herramienta y amenazándole de muerte.

El Monfort cogió la escopeta y disparó contra un bulto que vió, el que resultó ser la madre del Gimeno, que salió con una rozadura en el muslo izquierdo.

El Monfort ha sido detenido.

Los trabajos para la instalación de la monumental cruz en el Desierto de las Palmas adelantan rápidamente.

Durante la presente semana quedará terminada la carretera que conducirá al punto de la instalación y desde la próxima comenzará el transporte de materiales.

Los cimientos están también muy adelantados.

Ayer no recibimos el cambio de nuestro colega el *Diario de Tarragona*.

Según dice «El Liberal», de Jaén, un médico muy joven, el doctor D. Alfonso Cano y Pinteño, hijo del secretario de la Diputación provincial, ha descubierto un procedimiento para curar el cáncer.

Se trata de un suero sanguíneo anticanceroso, el que por medio de su inoculación hipodérmica y sin necesidad de operar el cáncer, como se viene haciendo, á veces sin resultado, corte por completo los progresos de tan terrible enfermedad, haciendo la sangre del individuo contraria á la vida de los microbios patógenos que destruyen los tejidos cancerosos.

De doscientos enfermos que tiene en tratamiento y á otros que ha dado de alta, después de haber estado desahuciados por otros médicos y de haberles operado varias veces, todos han ido mejorando notablemente, pasando del estado de caquexia muy en breve, después de algunas inyecciones de suero anticanceroso, al estado [anatómico fisiológico], á la verdadera salud.

Según declaraciones hechas por un senador de Chicago, las Cámaras norteamericanas abrirán una información del anarquismo y adoptarán algunas medidas encaminadas á evitar la repetición de atentados como el que á M. Mac-Kinley ha costado la vida.

«El Liberal» y «Heraldo de Madrid» y *Liberal*, de Barcelona, se reciben en el estanco de D. Emilio Sabaté, Angel, 12, y se reparten á domicilio.

El conocimiento de que á fines de mes termina el plazo para verificar las redenciones á metálico ha producido el mal efecto que era de esperar, atendiendo á que todavía no se sabe con certeza si se rebaja el cupo.

Como éste es el único factor en tan importante asunto, convendría que el general Weyler dijera la última palabra para saber de una vez á qué atenerse.

Mientras el ministro habla, es de justicia prorrogar ese plazo, como se ha hecho otras veces con menos motivo, con el fin de evitar que los mozos que quedaran libres del servicio activo, si el cupo se rebaja, se rediman ahora á metálico y tengan que pedir luego la devolución del depósito, lo cual irroga grandes perjuicios.

Acerca de este asunto llamamos la atención de las autoridades, confiando que se apresurarán á pedir al gobierno la prórroga de tan perentorio plazo.

Es de justicia y debe hacerse, y así lo esperamos.

La escena ocurre en la sala de audiencia del Emperador Francisco José de Austria. Ante el monarca van desfiliado todos los que han solicitado ser recibidos, y para todos tiene una palabra de esperanza el anciano Emperador.

Momentos antes de terminar la audiencia entra un pobre diablo, un labriego que no hace más que dar vueltas entre sus manos un viejo sombrero. Por fin se adelanta con aire embañoso.

—¿Qué es lo que quieres?—le dice dulcemente el Emperador.

—Emperador, lo siguiente: yo he comprado un retrato de V. M., y quisiera que pusieseis alguna palabra de vuestra misma mano.

Y el labriego mostró al propio tiempo al soberano una tarjeta postal, ilustrada con la efigie de Francisco José.

El Emperador tomó la tarjeta y le dijo:

—Lo malo es que no tengo lápiz.

—Tengo yo uno, Emperador,—replicó el buen hombre.

Y le largó un pedazo de lapicero bastante súcio.

El Emperador le tomó, puso su firma en la tarjeta y se la devolvió al humilde propietario.

Toma. ¿Y ahora estás contento?—añadió Francisco José, poniendo distraídamente el lapicero entre dos botones de su levita.

El campesino le dió las gracias con efusión, pero no se marchó.

—Y bien. ¿qué más deseas? Habla...

—Emperador, espero que me devuelva mi lapicero.

Francisco José se sonrió y le entregó el mugriento lapicero.

Esta escena ha ocurrido no hace un mes en la gran sala de la Burg del Palacio imperial de Viena.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guanos especiales para maiz y hortalizas.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 26 de Septiembre de 1901

Barómetro

Máxima 754'50 Mínima 753'50 Oscilacion 1

Termómetro

Máxima 29 Mínima; 15 Media 22

Evaporímetro, 5'2

Pluviómetro, 0

Estado del cielo, Nublado

Dirección del viento N N O.

Observaciones: Termómetro seco

24. Idem húmedo, 20

El Alumno,

Juan Cervera

El Alumno

Eugenio Bertran

Correo de Madrid

25 de Septiembre de 1901.

La Real familia

Se tiene algunos datos curiosos acerca de la excursión que la Real

Familia realizó al próximo lugar de Rentería.

Llegadas á dicho punto, las reales personas penetraron de incógnito en un restaurant y, sentándose en torno á una mesa, pidieron unos chocolates, patatas, «souffées» y alguna otra ración tan democrática como las anteriores.

Había que ver á las camareras en cuanto advirtieron que era nada menos que la Real Familia la que honraba el establecimiento.

Pocas veces se habrá visto azoramiento igual al de aquellas muchachas.

Cuando la Reina pidió cuenta, negáronse á presentarla, diciendo que nada habían de cobrar.

S. M. las dió una gratificación de 50 pesetas.

WEYLER

Comunican de Cadiz que el general Weyler, como consecuencia de la visita hecha á las plazas andaluzas, pedirá un crédito de doce millones de pesetas para dedicarlas á defensa de Ceuta, confiando en que todos los políticos apoyarán esta petición por su carácter eminentemente nacional.

Para esas se tendrán en cuenta los adelantos modernos, procurando no despertar recelos.

Tambien en la isla de la Paloma se practicarán algunas obras, pues se ha visto la conveniencia de los fuegos altos.

Se destinará á Tarifa un regimiento de infantería y se llevarán más tropas á distintos puntos de la provincia de Cádiz.

Por último, se practicarán en Sierra Carbonera algunas obras de defensa, indispensables, según el ministro de la Guerra.

Este visitó últimamente al ayuntamiento Medina Sidonia, dirigiéndose después á Alcalá de los Gazulez, en donde tomará el correo, y sin detenerse se dirigirá á Sevilla para presenciar las maniobras de artillería que allí se preparan, regresando seguidamente á Madrid.

El Concordato

Se han recibido de Roma noticias alarmantes acerca del efecto producido en la Corte pontificia por el sesgo que ha dado á la cuestión religiosa el Gobierno español.

Parece que el Nuncio se ha mostrado grandemente sorprendido de la publicación del decreto del señor González contra las comunidades religiosas.

Califica de «puñalada traperá» esta disposición ministerial, dada por sorpresa y cuando se estaba negociando la reforma del Concordato.

Añádese que el Nuncio se niega á volver á España, alegando que el representante de una potestad tan seria como la Santa Sede no puede alternar dignamente con políticos informales.

Por estos motivos créese que de un día á otro presentará al Papa la dimisión de su cargo.

Estas noticias han causado hondo efecto en el Gabinete, en el cual se dispone, según se asegura, á desagra-

viar al Nuncio en cuanto quepa, para que desista de su dimisión.

La peregrinación al Pilar

El gobernador civil de Zaragoza ha conferenciado hoy con el ministro de la Gobernación.

La conferencia ha versado, como es de suponer, acerca de la proyectada peregrinación al Pilar, en desagravio á los ultrajes inferidos á Nuestra Señora por turbas acanalladas durante los sucesos que están en la memoria de todos.

El gobernador ha manifestado al ministro su parecer contrario á dicha manifestación, en razón á que podría suscitar un gran conflicto por consecuencia del choque de pasiones.

El ministro, como también es de suponer, ha abundado en las mismas ideas del Gobernador de Zaragoza, á quien ha autorizado para adoptar las resoluciones que estime convenientes.

Los carlistas

Telegrafían de Valencia que *La Correspondencia* de dicha ciudad publica una «interview» que uno de sus redactores ha celebrado con un caracterizado carlista que figuró en la última guerra civil y fué uno de los promovedores de la algarada ocurrida el año pasado.

La aludida personalidad ha dicho que los rumores que actualmente circulan sobre este asunto no son otra cosa que manejos del Gobierno para justificar ciertas medidas de rigor que el presidente del Consejo de ministros cree necesarias para llevar á cabo ciertos planes ulteriores que trae entre manos el Gobierno.

Ha añadido, sin embargo, el interviewado que no le extrañaría que los carlistas impacientes intentaran alguna algarada; pero desde luego afirma que no cuentan por ahora con el apoyo de don Carlos.

COLEGIO DE SAN RAFAEL

DIRECTOR

D. Rafael Vilás Escribá

En este antiguo y acreditado establecimiento de 1.ª Enseñanza, situado en el piso principal de la casa, n.º 12 de la Plaza de la Constitución, se admiten internos, pensionistas y recomendados, á los cuales se les dá una asistencia esmeradísima y adecuada á la tierna edad de los alumnos

Hay clases especiales de Dibujo, Aritmética Mercantil, Teneduría de Libros, Francés, Música, Reforma de Letra y Preparación para la Carrera del Magistero y 2.ª Enseñanza.

Quedan abiertas las clases desde el 1.º de Septiembre.

12, Plaza de la Constitución; 12.

Academia de Francés

Bajo la dirección del Profesor Mr. Pierre Rol, se ha abierto desde el día 1.º de Septiembre una Academia de la lengua francesa en el núm. 1 de la calle del Angel, piso 3.º, donde se dará un curso de francés á los alumnos que lo soliciten, dándose también lecciones á domicilio, todo á precios muy módicos.

Para los jóvenes, dependientes de Comercio, que por sus ocupaciones no puedan asistir á las clases de día, habrá una clase nocturna, especial para ellos.

Los resultados obtenidos en los años que dicho Profesor se dedica á la Enseñanza de la Lengua francesa, en esta ciudad, son la mejor garantía de la bondad del método que emplea para la rápida enseñanza del idioma

Imp. de Biarnés, á c. Alguero Cambios, 3.

TALLER DE RELOJERIA
y Depósito de efectos para electricidad



DE Justo Esbrí
Cruz, 50.—TORTOSA

Completo y variado surtido de relojes de todas clases. Las mas acreditadas marcas en plata, acero y niquel. Garantidos por tres años. Precio, de doce á cien pesetas. Composturas garantidas por un año.

En dicho establecimiento el público hallará depósito de lámparas de incandescencia, superiores, de mucha fuerza lumínica y duración. Venta al por mayor y menor. Precios sin competencia. Se hacen instalaciones para luz eléctrica, teléfonos, timbres, pararrayos, motores eléctricos, etc., etc., garantizándose las instalaciones.

- Dorado y niquelado galvánico.
- Venta de aparatos médicos de todas clases.
- Timbres portátiles último modelo.
- Pilas secas privilegiadas de mas de seis años de duración para timbres, teléfonos, etc., etc., sin necesidad de cuidarlas.
- Pilas último invento para luz doméstica.
- Tulipas gran novedad.
- Hilo para luz eléctrica y timbres: porta-lámparas é interruptores, etc., etc.
- Se arreglan dinamos y toda clase de aparatos para electricidad.
- Presupuestos para instalaciones.
- Esta casa cuenta con personal inteligente para todo lo concerniente á dicho ramo.
- Se arreglan fonógrafos. Precios módicos.

Justo Esbrí, Cruz.—TORTOSA

¡De interés general!

AGUA abundante y potable en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.^a
Plaza de San Juan, 18
TORTOSA

Aguas arsenicales **CARDÓ** Aguas nitrogenadas
Fuente San Roque Manantial Borboll

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vias respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarros crónicos); en las del hígado y estómago (dispepsias); en las de las vias urinarias; en el escrofulismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 Junio á 30 Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes, con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el ázoe que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar á este establecimiento (situado á 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trató inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar mesa de 1.^a y 2.^a y restaurant á cargo de los acreditados fondistas Sres. Roig y Casés.

Hay misa y rosario todos los dias por el Rdo. director Espiritual del Balneario.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
Sándalo Pizá
MIL PESETAS

El que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos dia rriamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

COMISION Y REPRESENTACION DE CASAS NACIONALES Y EXTRANJERAS

A. Pamies y Hermano

REUS

Esta casa se encarga de la representación y venta en comisión de toda clase de productos en las plazas de Reus, Tarragona y su provincia.



SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres

INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningun niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de dia en dia.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

HOTEL UNIVERSAL

DE SALETA Y MALE
20, SAN PABLO, 20
(frente al Gran teatro del Liceo)
BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco peseta diarias.—Servicio á la carta.—Habitacion con ó sin asistencia.

Interpretes á la llegada de los trenes y vapores.

Alfonso Meifren

CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y alcance de todas las fortunas.

Elisir y Pasta Péhire compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE Seguros sobre la vida Y DE RENTAS VITALICIAS FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA.
Banqueros: El Banco de Tortosa.

Agente corresponsal en Tortosa: D. RICARDO DOMINGO RAMIREZ, calle Moncada, núm. 11.
Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL.

Fonda de San Antonio

DE FRANCISCO TRASFÍ

Este acreditado Establecimiento está situado al lado del Gran Teatro del Liceo, junto á la Rambla, punto el más céntrico de Barcelona.—Habitaciones espaciosas para familias y particulares.—Servicio á la carta y á precio fijo.

Calle de San Pablo, núm. 7.—BARCELONA